



## **Bericht Kinder- und Jugendzeltlager der Sächsischen Rassegeflügelzüchter in Schönbrunn/V. vom 01.08.-03.08.2025**

Am Freitag fanden sich wieder zahlreiche Kinder- und Jugendliche Rassegeflügelzüchter zu unserem Landesjugendzeltlager in Schönbrunn auf dem Sportgelände ein. Dieses Jahr zum ersten Mal auch mit Inklusionskindern der Lebenshilfe Zeulenroda mit Ihren eigenen Betreuern.

Nach der Begrüßung und während des Aufbaus aller Zelte, hatten wieder einige Züchter aus den umliegenden Vereinen die zur Verfügung gestellten Käfige mit ihren Hühnern darunter Moderne englische Kämpfer, Moderne englische Zwerg Kämpfer, Deutsche Zwerg Wyandotten, Zwerg Cochin, dazu noch einige Taubenrassen wie Sächsische Weißschwänze und Süddeutsche Mohrenköpfe und einer Sachsenente bestückt.

Ein Kennenlernspiel erleichterte den Einstieg in die diesjährige Veranstaltung, dabei musste man sich in sehr kurzer Zeit viele Namen und die dazugehörigen Hobbys merken. Das führte zu endlichen Verwechslungen und viel Gelächter. Im Anschluss dazu, standen Spiel, Spaß und Teamfähigkeit bei unseren Spielstationen im Mittelpunkt. Darunter befanden sich zum Beispiel das Torwand schießen, Bälle pusten, Dosen werfen, Gummistiefelweitwurf, Eierlauf und Kirschkerne weitspucken, Klettbillard und Kegeln. Alle gaben ihr Bestens.

Zur Erholung von einem anstrengenden Wettkampf, haben wir uns dieses Jahr für eine etwas andere Art Tierbesprechung entschieden. Dieses Mal hat sich unser mit teilnehmender Jugendleiter und Preisrichter Jörg Biedermann mit dem Körperbau unseres Federviehs beschäftigt. Dabei haben wir festgestellt das wir dieses Thema noch einmal tiefgründiger aufgreifen sollten. Auch wurden die Rassen und Farbschläge der ausgestellten Tiere bestimmt.

Noch vor dem Abendessen und zur großen Freude unserer Kinder und Jugendlichen besuchte uns mit Blaulicht und Sirene die Freiwillige Feuerwehr „Bobenneukirchen“. Sie hatten sich tolle Spiele rund um das Wasser einfallen lassen und alle die das wollten, durften sich einmal in ein Feuerwehrauto setzen. Zur Freude unserer Betreuer befinden sich 3 ehemalige Jugendliche aus der Jugendgruppe des KV Oelsnitz unter den Kameraden. Alle schwelgten in Erinnerungen beim gemeinsamen Abendessen. Ein toller und gelungener Abschluss für diesen ersten Tag. Leider ließ uns auch dieses Jahr das Wetter etwas im Stich und es begann zu regnen und zu gewittern. Wollten doch die ersten in ihre Schlafsäcke, so durften oder mussten alle doch etwas länger wach bleiben.

Am Samstag nach einem ausgiebigen Frühstück und der gemeinsamen Versorgung unseres lieben Federviehs vor Ort, konnten die Kinder ihr erworbenes und vorhandenes Wissen in einem Geflügelquiz anwenden. Hierbei ging um das Wissen der Rassen und Farbschläge der gezeigten Tiere, sowie um rund um das Thema Rassegeflügelzucht. Danach sind wir nach Rodewisch in die Schulsternwarte „Sigmund Jähn“ gefahren und haben so einiges über unser Sonnensystem und Sternbilder erfahren. Weiter ging es dann in den

# *Sächsischer Rassegeflügelzüchterverband e. V.*

## *-Landesjugendgruppe -SRV-*



Stadtpark von Rodewisch auf die sogenannte Freizeitinsel. Dort angekommen haben wir uns beim gemeinsamen Picknick gestärkt. Nach dem Essen konnte noch ausgiebig gespielt und getobt werden.

Als nächstes Ziel an diesem Nachmittag stand ein Besuch des Zeidelweider Hof in Rodewisch auf dem Programm. Eine junge Familie die sich einen Traum erfüllt hat, sie beherbergen 6 Alpakas, teilweise mit Jungtieren, Enten, Gänse und ca. 1200 Legehühner in vier für uns riesigen mobilen Hühnerställen. Die waren sehr modern mit automatischer Wasser- und Futtermittellieferung ausgestattet. Nach einer Hofführung bei der uns sehr viel über den Alltag als Landwirt berichtet wurde, durften wir einen der mobilen Ställe von innen begutachten. Wir bekamen einen genauen Einblick in diesen komplexen Mechanismus, wie Futter, Wasser und Legeleistung der Hühner genau aufeinander abgestimmt sind. Dabei kamen immer wieder viele Fragen rund um die Hühner und die Ställe auf z.B. das Ausmisten und die Kosten für solch einen tollen Stall. Markus hat alle Fragen sehr ausführlich beantwortet. Später konnten wir uns abermals bei einem gemeinsamen Kaffeetrinken mit Getränken und selbstgebackenen Kuchen und belegten Broten mit Eiersalat und Wurst aus eigener Herstellung (alles sehr lecker) stärken und uns von den Alpakas an schnuppern lassen. Das ein oder andere Alpaka ließ sich auch streicheln. Ein großes Dankeschön auch hier noch einmal an Sandra und Markus für diesen erlebnisreichen Nachmittag. Zum Abschluss konnte noch im Hofladen der Familie gestöbert und die Eiervermarktung begutachtet werden.

Mit vielen tollen Eindrücken des Tages ging es wieder nach Schönbrunn, wo der Grill schon heiß war und mit frischem Grillgut auf die Kinder und Betreuer gewartet wurde. Das alljährliche Lagerfeuer konnte wie gewohnt stattfinden, dabei wurde wieder lange und angeregt über das Hobby Rassegeflügelzucht gefachsimpelt. Alle freuten sich schon auf das legendäre Stockbrot und die Marshmallows die geröstet werden konnten.

Am Sonntag den 03.08.2025 kamen nach dem Frühstück wieder allerhand Gäste wie unser 1. Vorsitzende des SRV Wolfram John der es sich nicht nehmen ließ dieses Jahr wieder vorbei zu schauen, unser Bezirksvorsitzender André Kugler, die Kreisvorsitzenden der Kreisverbände Oelsnitz/ V., Plauen, Reichenbach und Auerbach, sowie mehrere Vertreter umliegender Ortsvereine. Sehr gefreut habe wir uns auch über den Besuch von Nadine Zeitler, Pressesprecherin und Beauftragte für die Öffentlichkeitsarbeit des BDRG.

Die freien Käfige wurden noch mit Französischen Bagdetten, Zwerg Brahmas, Chabos und Warzenenten aufgefüllt. Eine ausführliche Tierbesprechung gab es dann mit Jörg Biedermann und Ronald Feustel anhand der ausgestellten Tiere. Es wurden viele interessante Tipps zur Brut und Aufzucht gegeben und Fragen der Kinder beantwortet. Typische Rassemerkmale, das Aussortieren bei einem eventuellen Mangel und die Vorbereitung der Tiere auf die Ausstellungssaison wurde ebenfalls besprochen.

Jedes Kind erhielt eine Auszeichnung vom Geflügelquiz. Die Platzierungen der Teams wurden genannt und alle konnten sich einen Gewinn mitnehmen, wobei alle Sieger waren. Torsten Beckert bedankte sich bei Gabi und Hartmut Schätzer (Kreisjugendleiter des KV Oelsnitz) für die tolle Organisation des diesjährigen Zeltlagers und alle erhielten ein Abschiedspräsent von Gabi und Hartmut.

# *Sächsischer Rassegeflügelzüchterverband e. V.*

*- Landesjugendgruppe -SRV-*



Alle Teilnehmer verabschiedeten sich mit einem dreifachen „GUT ZUCHT“ und mit einem schon zur Tradition gewordenen bunten mit Helium gefüllte Luftballon die alle zusammen in den Himmel aufstiegen.

Es war wieder ein sehr gelungenes ereignisreiches Zeltlager, vielen Dank dafür.

Heike Beckert

SACHSEN



Diese Maßnahme wird mitfinanziert durch Steuermittel auf der Grundlage des vom Sächsischen Landtag beschlossenen Haushaltes.